

Informe Trabajo Final de Grado
Facultad de Psicología
Marzo 2025

Estudiante: Guillermo López Pagani

Título: Relación entre apego temprano y trastornos mentales en la adultez: una revisión sistemática en américa latina

Tipo de trabajo: Artículo científico de revisión bibliográfica

Docente Tutor/a: Asist. Mag. Liliana Catalina Suárez

Docente Revisor/a: Asist. Mag. Anaclara Gerosa

Período solicitado para Lectura Pública: Período abril 2025ca

1. Aspectos formales:

El trabajo cuenta con una adecuada redacción, ortografía y sintaxis lo que hace que el texto sea fácil de leer y entender. El estudiante cumple con los criterios de evaluación planteados para los Trabajos Finales de Grado (TFG) en modalidad Artículo Científico. Respecto a las normas APA, se observa que Guillermo cumple satisfactoriamente con el uso de citas y referencias bibliográficas como demás aspectos de forma. Se destaca también la organización del texto a través del uso de títulos y subtítulos.

2. Articulación:

En primer lugar, se considera que el tema escogido por Guillermo tiene una gran relevancia social, disciplinar e institucional. Dentro de la psicología del desarrollo pero más específicamente desde la teoría del apego siempre resulta pertinente demostrar porque la construcción de apegos seguros son un factor protector para el desarrollo de las personas y la salud mental de estas. En este sentido, es importante resaltar que el estudiante logra definir adecuadamente el problema y la pertinencia de su revisión de literatura.

Por otra parte, se destaca el proceso sistemático que siguió Guillermo en el proceso de la revisión bibliográfica, evidenciando la adquisición de importantes habilidades para la búsqueda y organización de información científica en reconocidas bases de datos.

Respecto a la metodología, es notable la alta rigurosidad

del proceso debido al uso de los criterios PRISMA, es evidente que él estudiante ha leído y estudiado en qué consisten estos criterios y los ha aplicado de forma adecuada. Adicionalmente, se resalta el uso autónomo del gestor de referencias bibliográficas Zotero.

Se considera importante resaltar que la elección de las palabras claves se decidió después de identificar en el tesoro de la APA sinónimos de palabras respecto al tema de interés.

3. Proceso de tutoría:

Se destaca que el trabajo final es de muy buena calidad, se considera un trabajo riguroso con conclusiones relevantes para el estudio del apego en Latinoamérica. Se sugieren hacer algunas revisiones puntuales dentro del texto para brindar mayor explicación y detalle de los resultados. En conclusión, este TFG cumple ampliamente con los requisitos de un Trabajo Final de Grado.

Respecto al proceso, considero que Guillermo paso por diferentes momentos en la construcción de su TFG, al principio se evidenciaban dudas respecto a la metodología a

usar pero a su vez se destacaba el gran interés que tenía por buscar información en las bases de datos disponibles en la Universidad. Esta búsqueda y organización se fue volviendo más rigurosa en la medida que él fue investigando como se hacían los procesos de revisión sistemática de bibliografía. Por otra parte, se destaca su interés autónomo por buscar asesoría en biblioteca sobre el proceso que estaba adelantando. Finalmente, es importante resaltar que el tiempo final para la escritura del TFG no fue el planeado desde un principio, Guillermo requirió más tiempo del planificado para tener el producto terminado.

4. Consideración final:

Finalmente, se considera que el estudiante presenta un trabajo altamente satisfactorio, que articula adecuadamente los conceptos de la teoría del apego y la psicopatología, logrando plasmar sus conclusiones en ideas altamente pertinentes para la sociedad. Por este motivo se aprueba para la defensa.